

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN ESPAÑA... PTAS. 1'25
EN EL EXTRANJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 0'25
ATRASADO... 0'05

Dirección telegráfica: CORRESPONDENCIA—Palma

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.—ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y LA PRENSA

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Al Administrador, Corresponsales y en las principales Librerías.

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN PEDRO NOLASCO, 7

ANUNCIOS: PALACIO 2 y 4
frente la Diputación Provincial

LA CORRESPONDENCIA

Casas recomendables

Perfumería parisiense

Visiten las señoras distinguidas el Colmado

LA PROVIDENCIA

JOSE VICH

Jaime II, 33

Básculas, Romanas, Balanzas de todos los sistemas Nikela los miércoles. Economía y prontitud. Especialidad en cajas de hierro para caudales.

Jaime II, 33

Los chocolates de

LA PAJARITA

hay que probarlos:

Es su mejor recomendación.

Precios: 4, 5, 6 y 8 reales libra

LA PAJARITA.—San Nicolás 6.—Palma

Santa Componenda

yo te saludo

Mañana a las cuatro de la tarde, una vez más, saldrá de las urnas la voluntad de la componenda de los políticos, hecha a espaldas de la opinión.

Hablar á un país cuya indiferencia llegó á tal extremo de sentimiento regionalista, tiempo perdido.

Los que deseen que cambien las cosas estén ante todo en el deber de destruirlos, que es saludar á toda levantada iniciativa, á toda noble ambición.

Las elecciones provinciales, este bienio tienen una novedad, la de que los liberales se han quedado con el santo y la limosna. Los conservadores cuando pectaban dejaban siempre el cuarto lugar á las minorías.

Los liberales han copado. Unos y otros pensaban, al no presentarse francamente á la lucha para que el cuerpo electoral decidiera en los comicios.

Así no se hace país, así solo se consigue agrandar el abismo que separa á este de los mangoneadores de la política.

La Santa Componenda contará desde mañana con un triunfo.

Continúe el tranquilo goce de los políticos de oficio, puesto que el país que tiene en su mano el remedio los pide al parecer resignado sin alientos para sacudirse tan ominosa carga.

Felicitemos de antemano á los Sres.

D. José Socías

D. Jaime Sitjar

D. Antelmo Obrador y

D. Salvador Vidal

diputados provinciales por Manacor para la próxima Diputación.

El triunfo es seguro.

Corren sin competencia.

El asunto

Dreyfus

Regreso de Faure y de los ministros

La impresión que produce la lectura de los telegramas referentes á la cuestión Dreyfus es, en verdad, penosa.

Nótase desde luego, que, como no podía menos de suceder, la cuestión política, enlazada tan íntimamente con el triste asunto que agita á Francia, presenta caracteres de extraordinaria gravedad.

Por de pronto, M. Faure y varios ministros han tenido que regresar precipitadamente á París desde los puntos en que se hallaban veraneando, con objeto de celebrar ayer mismo consejo y examinar la situación creada por la retirada de Cavaignac.

El Consejo se reunió ayer, á las doce del día, ocupándose, ante todo, de designar un sucesor al ministro de la Guerra.

La cartera de Guerra

Sobre quién haya sido la persona elegida para el difícilísimo puesto, nada se sabe hasta ahora.

Suponen algunos periódicos que sustituirán al ministro dimisionario los generales Saussier ó Zurlinden.

En cambio Le Matin afirma que monseñor Brisson, convencido de las dificultades que podría originar el nombramiento de un militar para la cartera de Guerra, está dispuesto á confiarla á un hombre civil.

La revisión

También se ocupó el Consejo de la revisión del proceso, pedida unánimemente por Francia, á excepción de algunos periódicos antidreyfusianos rabiosos, como La Libre Parole y L'Intransigeant.

Una carta de Mad. Dreyfus

La esposa de Dreyfus ha dirigido á M. Sarrien, ministro de Justicia, una carta para solicitar la revisión del proceso del prisionero en la isla del Diablo.

«Considero de absoluta justicia—dice—la revisión, porque está convicto y confeso el autor de la falsificación y el instigador de la condena de mi marido.

Ruégos, pues, que useis sin tardanza de los derechos que la ley os confiere, disponiendo la revisión de un juicio que no ha sido ni justo ni legal.

Escuchad ahora la voz casi unánime de la opinión pública, y poned fin al suplicio de un inocente que ha sido siempre soldado leal, y hasta en medio de los más horribles sufrimientos de un castigo inmerecido, no ha cesado en sus protestas de amor á la patria y de fe en su justicia definitiva.»

Meeting anarquista

Como era de esperar, los elementos perturbadores sacan partido de la situación, celebrando reuniones y excitando los ánimos, ya caldeadísimos, de los parisienses, por medio de discusiones violentas en los sitios públicos.

Anoche en el teatro de Moncey, se celebró un meeting anarquista, al que asistieron más de mil personas.

Sebastián Faure pronunció un discurso en favor de Dreyfus. Dijo el orador que había de defender á Dreyfus, porbue así se combatía el militarismo.

La reunión terminó con vivas á Zola y á Picquart.

El sucesor de Boisdeffre

El nombramiento del sucesor del general Boisdeffre ha sido muy bien recibido en el ejército.

Oficial de confianza del general Miribel y subjefto luego del Estado Mayor, pasó, por último, á dirigir la Escuela de guerra, siendo además primer ayudante mayor general de los ejércitos. El general Renouard salió de la escuela de Saint-Oyr para ingresar en el suprimido cuerpo de Estado Mayor.

Después de ser ayudante del general Miribel, Boulanger le confió el mando del 62 regimiento de Infantería, en Lorien.

El nuevo jefe de Estado Mayor general cuenta sesenta y dos años y goza entre sus compañeros fama de poseer mucha iniciativa y conocimientos profundos del complicado organismo militar.

Rumor absurdo

Ha circulado por París, entre otras noticias sensacionales, el rumor de que Esterhazy se propone declararse autor del famoso bordereau.

Como la opinión parece que ya tiene formado perfecto concepto de lo que puede esperarse de Esterhazy, la noticia ha sido acogida con incredulidad.

Las violencias de Rochefort

El último artículo de Rochefort es más virulento y más lleno de odio que ninguno. Cuando todo el mundo se rinde á la evidencia, él arrea más fuertemente en su campaña.

«El suicidio de Henry—escribe—es una prueba más de la culpabilidad de Dreyfus. Henry, culpable inconsciente, se suicida; en cambio los Dreyfus, los Picquart, todos los criminales, traidores sin decoro, no atienden más sino á agarrarse fuertemente á la vida.»

Más pormenores sobre el suicidio de Henry

Se ha averiguado en el ministerio de la Guerra que el teniente coronel Henry no había recibido en su prisión, hasta el momento en que consumó el suicidio, otra visita que la de un ordenanza que fué á ponerse á sus órdenes á las nueve de la mañana, y llevarle á las doce el almuerzo.

Bien es verdad que, á menos que se hubieran infringido las ordenanzas militares francesas, era imposible que nadie hubiera penetrado en la celda de Mont-Valerien,

pues desde el momento en que Henry quedó detenido en aquélla, y hasta que hubiera sido trasladado á las prisiones militares de Cherche-Midi, debía estar en incomunicación absoluta.

El cadáver del suicida fué encerrado ayer en una caja modestísima, presencianado la fúnebre operación Mad. Henry y los amigos del deventurado militar, comandante Walter y teniente Fee.

Una carta de M. Trarieux

El citado senador, presidente de la «Liga francesa de los derechos del hombre,» ha dirigido una carta á M. Frouillot, ministro de la Colonia, diciendo que, puesto que la revisión se impone, debería pensar el Gobierno en atenuar los rigores de la prisión de Dreyfus.

«Los procedimientos que con el deportado se siguen—dice M. Trarieux—parecen bárbaros cuando no se podía discutir la legitimidad de la pena sufrida por Dreyfus. Hoy que se halla próximo el reconocimiento del error judicial, sería odioso que continuara esa situación dolorosa.»

La actitud de Cavaignac y del Ministerio.

El ministro de la Guerra dimisionario se se halla firmemente convencido de la culpabilidad de Dreyfus.

Según manifiesta á sus amigos, el trágico suceso de Mont-Valerien y el proceso de 1894 son dos asuntos completamente distintos.

Dice que está seguro de ello, después del profundo estudio que personalmente ha hecho sobre las actuaciones.

Se halla dispuesto Cavaignac á declarar en la Cámara que su creencia en la culpabilidad de Dreyfus es la misma que antes, y que no ha lugar á la revisión del proceso puesto que podrían originarse inútilmente consecuencias gravísimas.

Tal es la teoría de Cavaignac: sólo participan de la misma algunos de los ministros. La mayoría del Consejo piensa con M. Brisson que el fondo del asunto Dreyfus debe quedar fuera de discusión, por ahora.

El parecer ministerial, salvo alguna que otra excepción, es que el dilema de la culpabilidad ó inocencia de Dreyfus es independiente de la revisión.

Lo difícil para el gobierno era tomar la iniciativa de la misma, habiéndose orillado las dificultades con la solicitud presentada por Mad. Dreyfus.

De este modo, el procedimiento de la revisión, en vez de ser seguido en virtud de la iniciativa gubernamental, se llevará á cabo á petición de los interesados, lo que no prejuzga nada respecto á la opinión del Gobierno.

Unanimidad ministerial.—No se reúne el Parlamento.

París 4.

Se confirma que todos los ministros se hallan unánimes en el acuerdo de proceder á la revisión del proceso Dreyfus.

Ningún ministro trata de dimitir.

El rumor de la convocatoria de las Cámaras es infundado.

Brisson, ministro de la Guerra

París 5.

La crisis ministerial parece conjurada. El presidente del Consejo, Sr. Brisson, para evitar nuevas dificultades, tiene el propósito de encargarse de la cartera de Guerra, dejando la del Interior, que será desempeñada por el Sr. Valle, actual secretario de dicho departamento.

Es objeto de alabanzas la habilidad del Sr. Brisson, consiguiendo de sus compañeros de Gabinete la aceptación unánime de revisar el proceso Dreyfus.

Al mismo tiempo se elogia la actitud del presidente del Consejo, que ha evitado una crisis laboriosa y difícil con su energía.

La dimisión de Cavaignac y la prensa.

Le Gaulois dice:

«No hay para qué ocultar la gravedad de esta dimisión. Ocurrió el mismo día en que regresó á París M. Bourgeois. M. Bourgeois ha sido, por lo tanto, quien ha inclinado al Ministerio de la revisión.»

Del Radical:

«M. Cavaignac no es ya ministro. Así acaba lamentablemente una carrera, que prometía ser tan larga y tan brillante. Con más rectitud, con más juicio y con menos obstinación ciega, el hombre de Estado que desaparece hubiera podido llevar á cabo una obra útil y verdaderamente nacional.»

De la Petite République:

«Después de haber sido durante tres meses el ministro de la sombra, M. Cavaignac se ha resignado á no ser más que la sombra de un ministro durante todo el día de ayer. Por último, ya tarde, la sombra quedó desvanecida, y M. de Cavaignac renunció á su cartera.»

El Intransigeant pide la reunión inmediata de las Cámaras y el nombramiento de una comisión especial.

En L'aurora, M. Olemenceau sigue cantando victoria en todos los tonos.

La Libre Parole pide también que las Cámaras sean convocadas inmediatamente. Le Figaro declara que la dimisión de Cavaignac complica evidentemente las cosas, porque avivará aún más las polémicas, que parecían haber llegado al último extremo de la exasperación.

Le Temps dice que M. Cavaignac tenía á su favor «todas las razones del mundo» para continuar en su puesto, y ninguna para abandonarlo.

La decisión inflexible de que había dado muestras al ordenar la detención del teniente coronel Henry, había engrandecido su autoridad moral. Y debía haber respondido de otra manera á la confianza general que inspiraba.

Brisson y Cavaignac

L'Echo de Paris publicó ayer una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el presidente del Consejo de ministros.

Según el referido periódico, M. Brisson ha declarado que el Gobierno se halla unánimemente convencido de la culpabilidad del prisionero de la isla del Diablo.

Los ministros están conformes en apreciar, sin embargo, que es preciso tener muy en cuenta las modificaciones experimentadas en el ánimo de la opinión pública, á partir del suicidio del teniente coronel Henry.

Oreen que sus gestiones no pueden, en lo sucesivo, limitarse á continuar sencillamente la persecución de Zola y á afirmar la culpabilidad de Dreyfus.

Opinan que la revisión del proceso es el único medio de devolver al país la calma perdida con ocasión de los últimos sucesos.

L'Echo de Paris ha conferenciado también con el ministro dimisionario, M. Cavaignac.

Esta ha manifestado que la revisión es un absurdo, calificándola de «locura suprema,» y añadiendo:

«Vereis á que triste estado será conducido el país después de este nuevo proceso.»

Entierro de Henry

El cadáver de Henry fué trasladado anteayer desde la fortaleza de Mont Valerien á Pogny (Marne).

Acompañáronlo la viuda del teniente coronel, su hermana política y su hijo y un tío y un hermano de Henry.

El entierro se verificó ayer.

Mad. Henry está recibiendo muchos testimonios de pésame de altas personalidades del ejército.

La revisión

Telegrafían de París, con fecha de ayer, que el ministro de Justicia, M. Sarrien, ha pedido al ministerio de la guerra el acta de las declaraciones del teniente coronel Henry y el expediente judicial de Dreyfus, para tramitar la solicitud de la esposa del preso, que pide la revisión.

Pasquines

Todos los muros de París aparecieron anteayer llenos de pasquines hechos por el periódico Le Soir.

Los pasquines empezaban así: «El nueve de Julio el teniente coronel Picquart declaró que las piezas principales que se atribuyen á Dreyfus eran falsas.»

Después recordaban las cartas en que Dreyfus proclamó su inocencia.

Y terminaban haciendo un llamamiento á la opinión pública para que tome parte activa en el asunto Dreyfus, y evite la infamia que se comete con éste.

Nuevo ministro de la Guerra

París 5.—Después de una entrevista celebrada con el Presidente de la República y el jefe del Gabinete M. Brisson, el general Zurlinden ha aceptado la cartera de Guerra.

El corresponsal de «El Imparcial» añade algunos pormenores acerca de este nombramiento.

El presidente de la República llamó ayer tarde á las seis al general Zurlinden, de quien es amigo íntimo.

La conferencia fué larga.

Seguidamente el general Zurlinden conferenció con MM. Brisson, Lockroy y Delcassé, aceptando el cargo que se le ofrecía.

El decreto oportuno habrá aparecido hoy en el Journal Officiel.

El nuevo ministro de la Guerra

París 6. Algunos periódicos de este mañana, hablando del nombramiento del general Zurlinden para la cartera de Guerra, dicen que la aceptación de éste implica revisión de la causa contra Dreyfus.

Otros diarios aseguran que la revisión ha sido definitivamente acordada.

Lo que dice Cavaignac

París 6.

Se asegura que el exministro de la Guerra, Sr. Cavaignac, combatirá en el Parlamento la revisión de la causa contra Dreyfus porque está plenamente convencido de la culpabilidad de éste.

Quando explique el motivo de su salida del ministerio, indicará que algunos de sus compañeros de Gabinete eran favorables á la revisión de la causa, y que al convencerse de esto, decidió presentar la dimisión.

Estafeta taurina

Cogida de Mazzantini

A los detalles que adelantó por telégrafo la Agencia EXPRES podemos añadir los siguientes:

El diestro Luis Mazzantini pasó magistralmente de muleta al quinto toro, haciendo una faena muy cumplida.

Se perfiló con arreglo á todas las de la ley, tirándose con un magnífico volapié, dejando una estocada en todo lo alto y hasta la empuñadura.

El diestro resultó cogido.

Los peones se abalanzaron al toro y tuvieron que sacar de uno de los cuernos de la res la mano izquierda de don Luis.

Llevado á la enfermería, se supo después que el diestro, además de la herida de la mano, recibió un puntazo en la pierna izquierda, calificado por los médicos de pronóstico reservado.

El otro espada, Nicanor Villa, estuvo bien.

De los peones sobresalió Tomás Mazzantini.

Murieron en la plaza nueve caballos.

El proyecto de ley de autorización para la paz

El proyecto leído el día 6 en el Senado por el presidente del Consejo dice así:

«A las Cortes

Las adversidades sufridas por nuestras armas en la desigual lucha que el honor nacional y el mantenimiento de nuestro derecho impusieron, nos privaron rápidamente de los elementos necesarios para continuarla.

Era insuficiente el valor generoso del soldado de mar y tierra; lo era también la serena firmeza de la nación, dispuesta y presta siempre á dar su sangre y medios por la honra de nuestra bandera; separados por anchos mares de los territorios que hubiéramos de guardar; cercados éstos y en estrecho bloqueo, imposible ya de romper con la escasa flota residual de nuestros infortunios, fué imperioso al Gobierno de Su Majestad reconocer la evidencia irremediable y dolorosa que le dictaba el deber de poner término á la guerra.

Immensa pesadumbre ha sido para el Gobierno la responsabilidad contraída en la negociación de los preliminares de la paz.

Con plena conciencia de sus obligaciones hacia la patria hubo de ajustarlo, aceptando la exigencia de crueles desmembraciones necesariamente impuestas.

Por ellas, porque la paz se ha de lograr á corta de cesiones territoriales y renuncia de soberanía, juzgó el Gobierno procedente solicitar el voto de las Cortes antes de convenir en Tratado definitivo, de cuya ratificación se dará cuenta en su día á las dos Cámaras, según previene la Ley fundamental del reino.

Hoy el Gobierno de S. M., cuya sobriedad en la expresión no será censurada por la representación nacional, que comparte sus tristezas, limitase á someter á las Cortes el siguiente

Proyecto de ley

Artículo único. Se autoriza al Gobierno para renunciar á los derechos de soberanía y para ceder territorios en las provincias y posesiones de Ultramar, conforme á lo estipulado en los preliminares de paz convenidos con el Gobierno de los Estados Unidos del Norte Américas.

Madrid 5 de Septiembre de 1898.—El presidente del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.—El ministro de Estado, Duque de Almodóvar del Río.—El ministro de la Guerra, Miguel Correa.—El ministro de Hacienda, J. López Puigcerver.—El ministro de Fomento, Germán Gamazo.—El ministro de Gracia y Justicia, Alejandro Goizard.—El ministro de Marina, Ramón Anón.—El ministro de Gobernación, Trinitario Ruiz Capdepón.—El ministro de Ultramar, Vicente Romero Girón.»

El aire como explosivo

Es verdaderamente una de esas inesperadas y maravillosas transformaciones que la industria y la ciencia modernas nos ofrecen. El aire, que es elemento indispensable de vida, cuando está líquido produce horribles quemaduras, y como si esto fuera poco, aparece ahora convertido en explosivo de fuerza superior a la dinamita. Parece como si el aire oprimido protestase contra su opresor.

Pero el hombre es insaciable y ha estudiado la manera de explotar la fuerza desarrollada en esas protestas del aire líquido. Y este es ya un elemento nuevo de destrucción, que hoy sirve para atacar y vencer a la naturaleza, y mañana (quién sabe) quizá sirva para que la humanidad se destruya científicamente. Los progresos vienen a parar en eso: en destruirse los unos a los otros.

El aire líquido preparado en ingeniosos cartuchos se le ha empleado ya, como ensayo aún, pero ensayo de excelente resultado, en algunas minas para hacer saltar con estrépito fragmentos de durísimas rocas ó terrenos de gran tenacidad. Sustituye, en una palabra, a los llamados barrenos cargados con pólvora ó dinamita, y los aventaja en la magnitud de sus efectos, en la seguridad del manejo y hasta en economía. Pedir más sería gollería.

Para esto se procede de la manera siguiente: Se hace una mezcla de algodón en rama ó guata con carbon de madera en polvo fino. Se llena el cartucho ó barreno y se vierte en él el aire líquido, ó mejor aún oxígeno líquido. Un pistón de fulminato de mercurio y un cebo Bickford completan el cartucho. La explosión se verifica en un período de cinco á quince minutos, y sus efectos, según los ensayos hechos, son sorprendentes. Se ha probado también que si pasa algo más de un cuarto de hora sin verificarse la explosión, ésta es imposible. En efecto; en ese tiempo el aire líquido ó el oxígeno empleados se volatilizan, y queda en el cartucho la mezcla inocente del carbon y la guata.

Y aun en esta circunstancia presenta ventajas el aire líquido, pues evitará las desgracias que ocurren con otros explosivos, que faltan, al parecer, estallando mucho tiempo después y los operarios, olvidados ó inadvertidos, caen víctimas del pereoso barreno.

La gran facilidad con que se obtiene el aire líquido y la baratura de los demás componentes de estos cartuchos, les aseguran precio singularmente económico, y si las esperanzas nacidas de los ensayos hechos no se ven defraudadas, quizá sea necesario muy poco tiempo para que encarguemos al aire líquido de explotar minas, destruir rocas, horadar montañas, abriendo túneles gigantescos, romper los continentes, surcando el suelo de canales, etcétera, etc.

Más aún. ¿Quién sabe á donde podrán llevarnos esas singulares propiedades del aire líquido si se le aplica á las armas y á las guerras?

Y hé aquí el aire, fuente de vida, convertido, por las conquistas de la ciencia y por las pasiones humanas, en elemento de muerte y destrucción.

¡Qué contraste y qué consecuencias más inesperadas!

ALCANCE de "La Correspondencia," Congreso

Madrid 6.

Se abre la sesión á las tres. Un Sr. Secretario lee un oficio dando cuenta del fallecimiento del Sr. Conde de Xiquena.

El Sr. Romero pide la palabra para hacer una aclaración.

Se procede al sorteo de secciones. Se reanuda la sesión á las cuatro.

El Sr. Morote lee una circular dirigida á los periódicos por el general Chinchilla fijando reglas para la publicación de los extractos de Cortes sin previa censura.

Esta circular misma parece dirigida á un recluta que á un Director de un periódico.

El Sr. Ministro de la Guerra dice que no hay nada de particular en dicha circular puesto que se pueden publicar los extractos sin faltar á la verdad.

Se hacen varias interrupciones. El Sr. Salmerón pregunta que criterio es el del gobierno puesto que lo que es lícito en la Coruña es criminal en Madrid.

El Sr. Romero Robledo hace uso de la palabra estrañándose que en este debate eminentemente político, puesto que se trata del régimen constitucional y de las prerrogativas del Parlamento.

Dice el orador que cuando el Sr. Gama-zo entró en el gobierno declaró que no aceptaba la responsabilidad del gobierno anterior y como ha sido todo lo contrario demuestra que esto es vivir contra toda ley y todo derecho.

El que la censura se ejerza con blandura ó con energía demuestra que hay otras la más grave que es la de la infracción de la Constitución hecho que tiene su sanción en el código penal.

¿Cuándo piensa el gobierno publicar el decreto de suspensión de garantías?

Conceptúa un hecho casi dudoso la carta del general Chinchilla dirigida á los directores de los periódicos y las minorías deben exigir responsabilidad al Comandante general si lleva á efecto la amenaza que ha dirigido á los periódicos.

La sanción no debe anunciarse por una carta particular sino con la solemnidad que previene la Constitución.

¿En qué se apoyó el gobierno declarando el estado de sitio?

¿Que motin ó que actos belicosos han

dado motivo para declarar el estado de guerra.

Esto demuestra que el gobierno se ha propuesto poner mordeza á todo lo que sea patriótico si es que se hizo esto por una manifestación en honor del ejército y en defensa de la patria.

Termina defendiendo el derecho de la prensa de publicar los extractos de Cortes y de hacer comentarios y el derecho del diputado de exponer sus opiniones en el Parlamento.

El ministro de la Gobernación sostiene que fué legal el decreto suspendiendo las garantías y que esto puede continuar así estando abiertas las Cortes. Cita casos como este siendo ministro de la Gobernación el Sr. Romero Robledo en 1874 y 1876.

Senado

El Presidente dedica sentidas frases á la memoria de los Sres. Senadores fallecidos durante el interregno parlamentario.

El Presidente del Congreso leyó el proyecto de autorización para concertar la paz.

Después de leer los artículos del reglamento la Cámara pasó á reunirse en secciones.

El Consejo de ministros que se ha celebrado en París se ha ocupado del proceso Dreyfus. M. Sarrien ofreció en breve á sus compañeros el resultado del examen de la solicitud de revisión.

Ha sido levantado el estado de guerra en Florencia y Milán.

Las noticias referentes al supuesto mal estado de salud del Papa se atribuyen á un fin político suponiendo entregado á Monseñor Rampolla y este á su vez á los jesuitas.

Mañana probablemente, jurará el cargo de Diputado el ex-comandante del *Cristóbal Colon* S. Díaz Moreau.

La minoría carlista espera la llegada del Sr. marqués de Cerralbo para acordar su línea de conducta en el Parlamento.

Según se decía á última hora, el señor Barrio y Mier ha recibido una carta de dicho personaje manifestándole que por ahora no puede venir á Madrid.

Comunican de París que los generales Zurlinden y Lausido renunciaron la cartera de Guerra.

Si la consulta hecha á otros generales es también negativa se cree que desempeñará interinamente dicha cartera Mr. Briessen.

Telegrafian de Yo Koama que el Japon se ha adherido á la circular del Emperador de Rusia respecto al desarme, haciendo honor á tan humanitaria iniciativa pero que desconfía del éxito de la proposición.

En el Senado después de leer el Sr. Sagasta el proyecto de ley referente á las autorizaciones, á petición de D. Práxedes se reunió en sesión secreta, cosa que sorprendió á las Cámaras, adivinando en parte el pensamiento del gobierno, que suponen no es otro que el de recurrir á ese medio de discusión para que la prensa quede burlada.

La sesión del Congreso ha ofrecido más curiosos incidentes, siendo objeto de muchos comentarios el discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo, quien ocupándose de la suspensión de garantías dijo entre otras cosas que ese decreto se había publicado por el miedo que tenían el gobierno á su propia conciencia, creyendo, no sin fundamento, que debían ocurrir alteraciones de orden público.

También censuró la forma de verificarse la *previa censura* á la prensa, declarando que si otras minorías no lo hicieran, él ó mejor dicho, la minoría de que él es representante, formularía una acusación contra el Capitán general, calificándolas de autoridad intrusa.

Al señor Romero ha contestado el ministro de la Gobernación recordándole que los conservadores también suspendieron las garantías constitucionales en distintas ocasiones y defendió al gobernador civil de los cargos que le dirigió el jefe de los romeristas.

Madrid 7.

Esta tarde la ficción ha dejado paso al naturalismo, siendo el Senado la Cámara donde en sesión pública, se han sacado á relucir los trapos.

Se creía que, después de lo que ayer el Conde de las Almenas recogería velas, pero, lejos de eso ha vuelto esta tarde á la carga rectificando en tono enérgico frases tan duras á los Generales, que prefiero no consignarlas ante el temor de tener que habérmelas con los Tribunales.

Los Generales Senadores han protestado indignados, muy especialmente los Generales Lopez Dominguez y Primo de Rivera, quienes á su vez, dirigieron frases gruesas al Conde de las Almenas, pero éste, que no tenía ganas de morderse la lengua, replicó que no rectificaba ni un solo concepto y que no le temía á todo el Generalato.

El General Weyler, con grandes voces, ha dicho que ya llegaría el momento de hablar, pero se encontró con que el señor Romero Girón le invitaba á hacerlo en el acto y entonces el General ha preferido ausentarse.

Lancos de honor

Lo ocurrido en la sesión no podía quedar así; los generales Lopez Dominguez y Primo de Rivera enviaron sus padrinos al Conde de las Almenas, que parece ha aceptado los del último.

Acuerdos

Con motivo de la sesión secreta del Congreso se asegura á última hora que las minorías carlista y republicana se retirarán de la Cámara y los romeristas lo hacen condicionalmente, esto es para volver de ella cuando se celebre sesión pública. Se había dicho que también si se retiraran los Diputados militares y marinos, pero hasta ahora nada han decidido.

El manifiesto de Polavieja

Si el ministro de la Guerra no se opone á ello mañana probablemente publicará la prensa el manifiesto de Polavieja. Caso contrario se leerá en el Congreso por algun Diputado.

Congreso

Se abre la sesión con escasa concurrencia. Se da cuenta de la siguiente

Proposición de censura

Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al congreso se sirva declarar que el gobierno pudo evitar la guerra con los Estados Unidos, que no ha sabido preparar ni organizar los medios de defensa de modo que hubieran respondido á los enormes sacrificios del país y que ha sentido la constitución de firmar el protocolo de Washington sin la previa autorización de las Cortes.—Palacio del Congreso 7 de Septiembre de 1898. Salmerón, Ojeda, Ballesteros, Morote, Prieto y Caules y Azcarate.

El Sr. Presidente del Consejo comprenderá el Congreso que lo que se trata de discutir por medio de esta proposición es el protocolo y las condiciones de la paz.

En el Senado se está discutiendo esto en sesión secreta y por lo tanto yo suplico á la presidencia y á la Cámara que también en el congreso se haga lo mismo.

Voces y protestas de las minorías. El Sr. Romero Robledo pide que se lea el reglamento.

El Sr. Presidente suspende la sesión pública y se pasa á la secreta.

Explosión de gritos y protestas y apóstrofes lanzados por los republicanos y minorías romeristas confusión y escándalo indescriptible. El Presidente manda desalojar las tribunas.

A los ujiteros les cuesta mucho trabajo hacerlo y en alguna tuvo que entrar la guardia civil.

Por fin son desalojados, se cierran las puertas y desde los pasillos seguimos largo rato oyendo voces y golpes en los pupitres.

Telegrafian de La Canes, que se han sofocado los incendios de Candia, quedando destruidos los consulados inglés, alemán y de los Estados Unidos.

Los cuarteles, la Aduana y otros edificios públicos sufrieron considerables desperfectos.

El orden ha quedado restablecido aparente.

Segun *The Daily Chronicle*, se agravan las relaciones entre las República Argentina y de Chile por la cuestión de frontera temiéndose un rompimiento á causa de las divergencias observadas en las negociaciones.

Esto creese sólo podía evitarlo un arbitraje.

Más pormenores de la guerra

Miguel González, tripulante que fué del *Furor*, refiere el combate de Santiago en los siguientes términos: «Nosotros—dice—salimos los últimos. El fuego era horroroso.

Navegábamos á toda máquina, recibiendo un diluvio de granadas. Por nuestra parte se contestaba con energía.

Yo no hacía más que preparar cargar de municiones, que eran izadas inmediatamente sobre cubierta.

Pero á los pocos minutos, sufrió el buque una conmoción inmensa y sentí arriba un gran estrépito.

Grité desde el paño, y nadie contestó. Me extrañó que no me pidieran municiones, y trepé por la escotilla... Me encontré con un espectáculo que no olvidaré en la vida.

La cubierta estaba llena de cadáveres destrozados. La sangre corría por todas partes. Nuestro buque, deshecho y sin gobierno, comenzaba á zozobrar... A lo lejos el *María Teresa* navegaba hacia la costa rodeado de llamas. D. Diego, sobre el puente, gritó á los pocos que estábamos cerca.

«¡Hijos míos, sálvese el que pueda! Yo me eché al agua y nadé hasta ganar la costa.

¿Y el Sr. Villamil?—preguntamos.

—Yo ví á D. Fernando sobre cubierta, á estribor, al lado del práctico Este le preguntaba: «D. Fernando, ¿qué hacemos? Villamil, muy nervioso, contestó: «Échese usted al mar. Yo, ya veré. Después supe por otros compañeros que don Fernando se arrojó al mar desnudo, cuando el buque se hundía.

«¿Y no les socorrieron á ustedes los yankees?»

«Los insurrectos nos esperaban en la costa emboscados en las copas de los árboles. Llamaban á los que salían, y al acercarse los fusilaban. Advertí la treta y huí de la manigua, y *playeando, playeando*, llegué completamente desnudo á Santiago, donde fuí socorrido.

Dos marinos heroicos

Desde los primeros momentos en que se tuvo noticia de la destrucción de la escuadra en Santiago, destacáronse del trágico desastre dos nombres, como símbolo del heroísmo de los que murieron en el desigual combate: Villamil y Bazaga.

Fueron, en efecto, Villamil y Bazaga los héroes de la jornada, y cuantas noticias posteriores han ido esclareciendo el relato de la batalla naval, han confirmado aquella impresión primera que hizo justicia á la muerte gloriosa del comandante del *Oquendo* y del jefe de la escuadrilla de torpederos.

Uno y otro afrontaron, no por obligación estricta, sino por propia voluntad y noble entusiasmo, los riesgos de la jornada en que habían de dar su vida por la patria. Al disolverse en Cebo Verde la escuadrilla de torpederos, el almirante Cervera manifestó á Villamil que no había puesto determinado para él en la escuadra, y que podía volverse á España. Villamil quiso, sin embargo, combatir con sus compañeros los riesgos de la campaña, y los servicios que prestó durante el viaje de la escuadra, realizando á bordo del *Terror* atrevidas exploraciones, son bien conocidos.

Lazaga, que padecía una grave enfermedad cardíaca, tuvo tres días antes de la salida de la escuadra un violento ataque de su dolencia. No repuesto aún de él el 2 de Julio, oponíanse los médicos á que embarcara.

Más el comandante del *Oquendo* ocupó, enfermo como se hallaba, el puesto de honor en el puente de su buque, donde debía hallar gloriosa muerte.

Del comportamiento de ambos marinos en la batalla de Santiago poco hay que decir, perder en el combate la mitad ó la tercera parte de la fuerza que manda un oficial ó jefe se considera como mérito extraordinario para obtener la cruz laureada de San Fernando. Lazaga, perdió las dos terceras partes de la tripulación del *Oquendo*, convertido en un cementerio cuando quedó destruido con tales y tantas averías, que ni por un momento pudieron pensar los marinos norteamericanos en salvar el casco.

De 75 tripulantes del *Furor* sólo quedaban 11 en disposición de prestar servicio cuando Villamil ordenó echar los botes al agua.

Ambos ilustres marinos permanecieron en sus puestos de honor dirigiendo el salvamento de las tripulaciones en medio del incendio y de las explosiones de los pañoles de los buques, y allí hallaron la muerte.

Si en medio de las apasionadas censuras que se han levantado contra la Marina, antes de tener conocimiento cabal de los hechos, no se aprecian ni se ensalzan actos de heroísmo como los de Bazaga y Villamil, ¿qué entusiasmo ni qué fe podremos pedir mañana á los marinos, á quienes hoy se envuelve en una atmósfera de hostilidad?

Las Cortes deben realizar un acto de justicia votando pensiones para la viuda é hijos de Villamil y Lazaga, del reconocimiento nacional por el ejemplo de heroísmo y de sacrificio que dieron en Santiago de Cuba.

«Queriendo dar un relevante y distinguido testimonio de mi Real apre-

ciado á M. Félix Faure, Presidente de la República francesa; En nombre de mi agosto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino, Vengo en nombrarle Caballero de la Insigne Orden del Toisón de Oro. Tendréislo entendido y dispondréis lo necesario á su cumplimiento. Dado en Palacio de Madrid á cinco de Setiembre de mil ochocientos noventa y ocho.—MARIA CRISTINA.—El ministro de Estado, Juan Manuel Sanchez y Gutierrez de Castro. Al grefier de la Insigne Orden del Toisón de Oro.»

ciado á M. Félix Faure, Presidente de la República francesa;

En nombre de mi agosto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino, Vengo en nombrarle Caballero de la Insigne Orden del Toisón de Oro. Tendréislo entendido y dispondréis lo necesario á su cumplimiento.

Dado en Palacio de Madrid á cinco de Setiembre de mil ochocientos noventa y ocho.—MARIA CRISTINA.—El ministro de Estado, Juan Manuel Sanchez y Gutierrez de Castro.

Al grefier de la Insigne Orden del Toisón de Oro.»

ALCANCE DE LA TARDE

La prensa y la política

«La Correspondencia.»

Dice que en la sesión de ayer ganaron todas las intransigencias.

¿Qué ganó, pregunta, el país? Todo esto ha debido proverse.

Todo, incluso el Protocolo, ha debido y debe discutirse públicamente; de lo contrario más valiera no haber reunido las Cortes.

¿Qué se ganará, agrega, si el Gobierno continúa dejándose acusar y defendiéndose en público, si mientras tanto se habla del Protocolo á puerta cerrada?

«El Nacional»

Comentando el discurso del conde de las Almenas dice que cuantos personajes ejercen influencia deben procurar reformarlo todo.

Las acciones del Ejército son el reflejo del espíritu de la sociedad.

Lo opinión, distrayéndose con los ataques de éste al Ejército, redimirá á los políticos de las responsabilidades contraídas.

Por esto tal vez el Gobierno esté agradecido al conde.

Cuando los republicanos y los carlistas se excitan, vemos que el país se aleja de los asuntos públicos.

Nos parece insensato sembrar la desconfianza en el Ejército.

«El Herald.»

Recuerda cuantas campañas han hecho para evitar los males que ahora padecemos.

La opinión necesita hoy mucha luz.

Que hable el Gobierno, que hablen las Cámaras y digan claramente qué responsabilidad tiene aquel en estas luctuosas jornadas.

«El Correo.»

Comenta la actitud que se atribuye al señor Silvela respecto del Gobierno, y cree que se ha exagerado bastante.

Si el señor Silvela—dice—estuviera decidido á modificar su conducta, no creemos que aguardara á que se constituyese el Congreso en sesión secreta.

Nunca como ahora conviene que se den á conocer las opiniones de los jefes de los partidos.

Seguros estamos de que si la actitud del señor Silvela ha cambiado, hará preciso que desaparezcan las incertidumbres.

«La Epoca.»

Dice que los conservadores se han presentado en el Congreso para apoyar desde sus puestos al Gobierno en todo aquello que se relaciona con la paz, pero también para impedir que el error aparezca.

También impedirán que los que los procedimientos de resistencia se apliquen en interés propio y con objeto de rehuir responsabilidades.

Respecto del incidente promovido en el Senado por el señor conde de las Almenas, estamos al lado del general Azcárraga.

Los juicios que la prensa extranjera hacen del particular le dan un carácter personalísimo que resulta bastante exagerado.

Los sucesos que tienen algo de complejos no se ven bien á distancia.

Los tripulantes de la escuadra (POR TELEGRAFO) (Desde Washington.)

Es cosa decidida que el general Carver os jefes y oficiales de la Escuadra que forman un total de 100 y 1.300 tripulantes embarquen en el «Ciudad de Roma» que hará rumbo ha Santander desde New York.

Agencia EXPRES.

Páginas ciclistas

El interés de la semana se halla concentrado en el gran acontecimiento cíclico que tiene el honor de presenciar Viena. Se trata de las carreras campeonatos del mundo...

El jueves celebró Junta General la Veloz Sport Balear al objeto de nombrar nueva Junta Directiva. Asistieron trece socios de número...

En el velódromo del Circolo Ciclista hay ciclistas que han comenzado el entrenamiento para las carreras en proyecto que deben celebrarse en Inca y Lluchmayor.

Parece ser que los velódromos del continente ibérico, ahora que se ha acabado la guerra con los yanquis, comienzan a abrir las puertas al público.

En Manresa, Sevilla, Puerto de Santa María, Bilbao y Albacete ya se han celebrado carreras; en el velódromo de Chamartín (Madrid) en breve se celebrarán sensacionales carreras...

Esto indica que el movimiento deportivo en España renace.

Falta hacia, pues descontando varias carreras dadas en Barcelona y Mallorca, los demás velódromos españoles estaban en época de... novillos.

Por noticias particulares sé que el velódromo ya mencionado de Chamartín lo tiene nuevo empresario el cual se propone traer del extranjero un buen número de afamados corredores.

El record de la milla últimamente lo ha batido el negro Taylor. Lo ha rebajado un segundo a Michael, que lo poseía.

Hoy, pues, el record de la milla está a un minuto, 41 segundos 2/5.

PEDAL Y MANUBRIO

Más repatriados

Lo espléndido de las mañanas de Septiembre, en que un sol de fuego inunda de luz nuestra hermosa bahía haciendo que resalten más sus encantos...

Antes de las siete nos reunimos en el locutorio de la Dirección de Sanidad Marítima, una comisión de la Junta de Protección del Soldado formada por su incansable presidente el canónigo Sr. Company...

Atento siempre el señor Berga, puso a nuestra disposición las dos faluas de que dispone la Dirección de Sanidad para que todos pudiéramos satisfacer nuestro deseo de trasladarnos al «Bellver».

Momentos después de saltar nosotros sobre la cubierta del Bellver, llegamos el señor Comandante de Marina, el segundo señor Enseñat y uno de los ayudantes, el jefe de día Comandante Sr. Cabrinety y oficial de vigilancia señor Montaner.

En la cámara de segunda, reconocieron uno a uno los repatriados, los señores Berga y Villalonga. Vienen buenos. Algunos padecen aún las perniciosas fiebres, pero a todos sentáronles bien los aires de la patria.

Visten los unos el traje de rayadillo con gorra cuartelera, otros la guayabera y sombrero de jipijapa de anchas alas, otros de paisano. Los menos ostentan cruces rojas. Su aspecto general es de abatimiento. De los cuatro marinos, dos pertenecen a la Escuadra de Cervera y se batieron en el Infanta María Teresa. Uno de ellos ostenta en su gorra, este nombre, baja ya en la

lista de nuestro material flotante. Los otros dos el uno perteneció al Reina Mercedes, con destino a las defensas submarinas de Santiago y el cuarto a la dotación del cañonero Alvarado.

Donativo

La Junta de Protección, con una cariñosa solicitud que a todos enterneció, repartió en la misma cámara de segunda del «Bellver» 10 y 5 pesetas respectivamente a cada uno de los repatriados según a juicio de los facultativos era más ó menos delicado su estado de salud.

Los cuatro marineros de la Escuadra, a más del donativo de la Junta, fueron obsequiados por orden del Sr. Comandante de Marina, con un bifteef, pan y vino que los pobres saborearon con delicia.

En el muelle

Acudió a esperar a los soldados mayor número de madres infelices que el pasado miércoles.

Al salir los soldados fueron materialmente asediados con mil diversas preguntas. Los pobres de nada se acuerdan.

Entre los presentes se hizo un escote y se alquiló un coche-jardinería en el cual se trasladó al Gobierno Militar.

En el Gobierno Militar

Los datos que allí hemos podido recoger merced a la amabilidad de los oficiales de Secretaría, son los siguientes:

Isabel la Católica núm. 75

Son procedentes de la recluta voluntaria y han prestado servicio en este Regimiento los soldados

Antonio Riera Femenias de Manacor, Miguel Sagrera Vidal de Palma, Antonio Radenas Rullón, Bernardo Bover Amergual, Gaspar Bonet Salas de Establiments, Miguel Mesquida Perelló de Manacor, Juan Oliver Salvó de Palma, Gabriel Perelló y Costa de Palma, Antonio Pons Pizá de Palma, Onofre Sans Roca de Palma, Simón T. Llompard de Inca, Juan Serra de Palma, Juan Fé Ferrer de Inca.

Pertenecen al mismo Regimiento de Isabel la Católica y son soldados por su suerte Antonio March Tomás de Palma, Pablo Pol Calafat de Palma, José Martí y Prats de Ibiza, Vicente Cardona de Ibiza.

Todos estos soldados han regresado en el «Isla de Luzón», desembarcando el día 2 en Vigo.

Recibieron 20 Pesetas a cuenta de sus haberes. Vienen a la Península con licencia trimestral.

Regimiento de Baza núm. 6

Miguel Escarrer Llaneras natural de Porreras. Embarcó en el Monserrat. Desembarcó en La Coruña el 30 de Agosto. Recibió 50 pesetas a cuenta de su haber. Regresa como inútil en campaña.

Juan Alcover Galmés natural de Manacor, regresa con licencia trimestral, Juan Serra Cañellas de Marratxi, Francisco Pons Fullana. Recibió 22 duros. Miguel F. Gamundi viene con licencia trimestral.

Mérida

Bartolomé Billoch. Desembarcó en Santander. Es natural de Manacor.

Asia

Pedro Santandreu de San Lorenzo, regresó en el Covadonga el 3 de Septiembre. Rafael Costa Planells de Ibiza, regresó en el mismo vapor.

Talavera 4

Jaime Serra de Palma. Es sargento. Antonio Melis Ferrer de Inca. Pedro Mas de María. Regresaron en el Covadonga en Santander.

San Quintín n.º 9

Gabriel Frontera Vallés es de Santa Margarita. Regresa por inútil en campaña. Desembarcó del María Cristina en Santander el 3 de Septiembre. Recibió 10 pesos.

En la Zona

En la Zona de reclutamiento los procedentes de Santiago de Cuba han recibido 100 ptas. los soldados y 200 el sargento Serra.

Lo que dicen

Ideas vagas de cuanto vieron. Que los yanquis después de capitular les han tratado con mucha consideración y que durante el bloqueo faltaron víveres, que el agua era muy mala y muy penoso el servicio.

Los marinos

Eran la nota que mayor interés despertaba. Lorenzo Pons Masanet y Francisco Cardona Cañellas, natural el primero de Alcudia y el segundo de Benilbafar, son los primeros testigos presenciales del desastre de la que fué fué escuadra de Cervera que regresen a Mallorca.

Los hemos interrogado con interés. Los dos tienen idea clara de cuanto ocurrió.

«Desde que ganamos la bahía de Santiago estábamos—nos dijeron—á media ración, y el agua era muy mala, apesar de lo cual la salud de la Escuadra era buena, no habiéndose presentado en ninguna de las dotaciones de los cuatro barcos que la formaban ningún caso de vómito. Ligeras fiebres y nada más.

El espíritu de la gente á bordo era bueno. Teníamos gran confianza en el valor y en el talento de nuestro desgraciado comandante D. Victor Concas.

El día primero de Agosto recibimos órdenes de desembarcar formando parte de la columna que mandó el jefe de Estado Mayor señor Bustamante.

Fuimos á las trincheras para contener el avance de los yankees sobre Santiago. Batimos bien el cobre. La voz del señor Bustamante nos infundía á todos, valor y confianza.

El fuerte de San Juan avanzado sobre la línea de trincheras, abandonado por las tropas españolas de tierra, fué tomado por nuestra columna y otra vez ondeó la bandera española en donde había sido arrebatada y sustituida por la Norte Americana.

Gloriosa fué la jornada, pero cara pagamos aquella efímera victoria, pues á las muchas bajas hay que añadir la de nuestro caballeroso y valiente jefe el Sr. Bustamante, que recibió dos heridas graves de bala que luego supimos le habían en el Hospital causado la muerte.

El día 2 nos retiramos recibiendo orden la columna de desembarco de ir á bordo porque la escuadra debía elevar anclas y salir á batirse con la Americana.

Todo estaba dispuesto. A poco de salir de la boca del puerto tocóse zafarrancho de combate.

Se nos venían encima cuatro acorazados de gran porte. Al principio hicimos un fuego horroroso y lo recibimos á la vez de los buques enemigos.

Pronto pudimos convencernos de la desventaja inmensa de no estar protegidas nuestras baterías.

Los sirvientes caían barridos por la metralla, estorbando sus cuerpos los movimientos sobre la cubierta.

No bastaba la gente para servir las piezas y acudir á sofocar el incendio que comunicaba la melinita de los proyectiles enemigos.

Las planchas caldeadas al rojo nos abrazaban los pies. Los aparatos de cierre de las piezas funcionaban con dificultad.

Era preciso abrirlos á martillazos y los estopines no todos servían. La lucha era imposible. El barco casi sin rumbo se dirigía á la costa.

Al embarrancar en los arrecifes se dió el grito de sálvese quien pueda. Los botes estaban completamente destruidos.

Solo uno quedaba en condiciones de prestar servicio. Se tendió una cuerda entre el buque y la costa para que sirviera á los que no sabían nadar, de apeyo.

Nosotros nos salvamos nadando. Nuestro Comandante recibió en el puente dos graves heridas.

No es cierto que los oficiales se arrojasen al mar, ni mucho menos lo hiciera el General de la Escuadra.

El combate duró unos siete cuartos de hora entre el Teresa y los cuatro acorazados yanquis.

El Viscaya prolongó la lucha unas dos horas y media.

Los datos que anteceden los trasladamos fielmente á LA CORRESPONDENCIA tal como los hemos oído á los dos tripulantes del destrozado crucero del Nervion Infanta María Teresa.

Los otros dos marineros se llaman, uno Bartolomé Sastre Palmer, servía en el cañonero Alvarado en Santiago de Cuba. No salió con la escuadra. Es natural de Estalench; el otro se llama Juan Cardona Ripoll, pertenecía á la dotación del Mercedes y prestaba servicio de torpedista en Santiago. Es de Ibiza.

A los de la Escuadra se les deben cinco meses; á los otros dos 11 y 13 meses. Recibieron al llegar á Vigo en el Isla de Luzón 25 pesetas á cuenta.

El Sr. Comandante y personal de marina ha tenido con ellos solícitos cuidados. Nuestro aplauso á los jefes de Marina, á la Junta de Protección del soldado y á los que espontáneamente pusieron á disposición de un pobre soldado enfermo un coche de plaza.

Aumentan los disgustos entre los silvestistas y los ministeriales por entender el señor Sagasta que los conservadores gubernamentales en los actuales momentos no debían extremar la oposición.

Agencia EXPRES.

Gacetillas

El próximo lunes celebrará sesión el Ayuntamiento. He aquí la orden del día que se ha fijado en una de las salas de la Casa Consistorial.

Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Acuerdos de la Secretaría.—Diputación sobre creación de un sanatorio.

Errento.—Dictámen sobre el traslado de la escuela de niños de la Soledad. Obras, paseos arbolado etc.—Permiso para una obra particular.—Actas de recepción de varios empedrados.

Reemplazos.—Expedientes de quintas. En la central telegráfica se hallan detenidos los siguientes telegramas: Goliste, oficial de carabineros. José Forteza Cortés.

En el Hospital provincial hubo ayer el siguiente movimiento de enfermos: Entrados, 6.—Salidos, 6.—Fallecieron 1.—Quedan, 301.

Mañana celebra los años la princesa de Asturias D.ª María de las Mercedes. Se enarbolará por este motivo, el pabellón nacional en los edificios públicos, las tropas vestirán de gala y se harán las salvas de ordenanza.

Se ha dictado una circular por el delegado de Hacienda por la que se hace presente á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que el día 1.º de Octubre vence el plazo para aquellas corporaciones que tengan debitos de consumos.

Mañana la banda del Regional n.º 1 tocará las siguientes piezas en el paseo de Borne: 1.ª P. D. Sol y Sombra, M. Ribas. 2.ª A. Andante de la 5.ª Sinfonía de Beethoven, B. Momento Musical Schubert. 3.ª Danza Flor de murta de la colección de melodías populares de —A. Noguera. 4.ª Escenas pintorescas—Massenet. B. Misterios de Ysis Mozart. 5.ª Valses petineurs Waldetenfell.

Los empleados de las oficinas del Crédito Balear han comido hoy en el merendero de Cas Catalá.

El lunes por la tarde el cuerpo de ingenieros militares hará entrega á la plaza de las baterías provisionales construidas en el baluarte de Berart y la del monte de Bellver.

En el Gobierno Militar existen detenidos documentos que le interesan conocer á doña Juana M.ª Amer.

Esta tarde ha salido para Menorca al objeto de girar la visita reglamentaria, el ingeniero jefe de aquella isla Don Pedro Garau.

Tras de penosa y cruel enfermedad ha fallecido en esta, después de recibir los Santos Sacramentos la hermosa joven señorita D.ª Coloma Tomás Reinés. Descanse en paz la finada y su familia reciba la expresión sincera de nuestro pésame.

La Paz y Guillermo II (POR TELEGRAFO)

(Desde París) 10, 10 m. La prensa comenta las palabras del Emperador de Alemania pronunciadas en Westfalia en las cuales se mostró contrario al desarme.

Se supone que después de estas declaraciones los buenos deseos del Czar no pasarán de una aspiración platónica.

Cortesía.—Dreyfus (Desde Madrid)

10, 2 t. Los Embajadores de Francia y Alemania han sido recibidos por S. M. la Reina en Audiencia de despedida.

Es inexacto que el nuevo ministro de la Guerra francés General Zurlinden se oponga á la revisión del proceso Dreyfus.

Urgente Los marinos de Cervera (Desde Nueva-York.)

10, 2'30 t. En el vapor Citi of Rome han embarcado Cervera y los marinos españoles que se hallaban presos en Annapolis. Mañana embarcará el resto en Portsmouth.

Cosas de mar

Poco después de las siete fondó el «Bellver». Entre el pasaje figuraba D. Leonardo Mc-

lagues Subintendente de Administración Militar cuyo viaje adelantamos los capitanes D. Francisco Ribot y D. Antonio Tugores que han sido destinados á la Reserva y D. Federico Tugores, D. José Fuster y D. Vicente Pomar de la Junta del nuevo vapor. A las diez salió para Ibiza y Alicante el vapor «Isleño».

Ultimas noticias Política

(Desde Madrid) 10, 10 m. Espérase que en la sesión del Congreso de esta tarde ocurran ruidosos incidentes.

El señor Francos Rodriguez, director de «El Globo», órgano personal del alcalde de Madrid, Sr. Conde de Romanones, para poder burlar la censura militar y hacer público el manifiesto que al país dirige el general Polavieja, leerá como diputado dicho documento y figurando ya en el diario de sesiones no podrá evitarse llegue á conocimiento del público por medio de los diarios.

Si el gobierno apela al recurso de declarar secreta la sesión en el momento de leer el manifiesto entonces provocarán un vivo incidente los Sres. Gasset y Canalejas.

Tres millones El general Blanco para atender á las necesidades del ejército ha girado contra el gobierno de la metrópoli, una letra por valor de tres millones y pico de pesos.

Ordenes de desembarco Por el gobierno han circulado las órdenes necesarias para que los 522 soldados repatriados en el trasatlántico Villaverde puedan desembarcar.

Los del «Satrustegui» (Desde Santander)

10, 10 m. Todos los muelles y especialmente el de Meliáne estaban ocupados por una multitud compacta que anhelaba presenciar el desembarco de los soldados que han regresado á la patria á bordo del trasatlántico Satrustegui.

El triste desfile de los soldados ha producido honda impresión. La operación de desembarco se ha hecho muy difícil por el grave estado en que vienen muchos.

Algunos al desembarcar moribundos recibieron los auxilios de la religión. El pueblo se arrodillaba descubriéndose los hombres con respeto y llorando las mujeres.

Muchas infelices madres llamaban por sus nombres á sus hijos. Todo el pueblo de Santander afanóse por auxiliar á los infelices que llegan á la patria casi sin fuerza para tenerse en pié.

Muchos soldados han sido conducidos á casas particulares donde se les prodigan toda clase de atenciones. Santander, en medio de sus trasportes de caridad, no olvida que España toda acudió en su auxilio cuando la horrosa catástrofe del Machichaco.

Agencia EXPRES. (Desde Mahon) 10, 2 t. En medio del mayor entusiasmo se acordó apoyar la candidatura de D. Gerónimo Rius y D. José Estela frente á la coalición oficial con los republicanos.

Notas religiosas

Santos para mañana.—El Dulce Nombre de María. Cultos para mañana.—En el Socorro continúan las Cuarenta horas. Estarán dedicadas S. Nicolás de Tolentino. Exposición á las seis y media, á las diez y media misa cantada con sermón por D. Juan Serra. Por la tarde continuará el septenario y la reserva.

—En Santa Fe, empezarán las Cuarenta Horas consagradas á Nuestra Señora del Buen Camino: á las siete y media comunión general con plática por el Padre Fortunato, Agustín; exposición á las nueve: á las diez y media oficio á toda orquesta en el que predicará el Padre Manuel Carceller, S. J. Por la noche continuación de la Novena por P. Antonio Lliteras y después la reserva.

—En San Miguel, la Concordia de la Salud consagrará, según su antigua costumbre, la fiesta á la Santísima Virgen, cantándose la misa solemnemente á las diez de la mañana y predicando después del Evangelio un Padre de la Compañía de Jesús.

—En San Nicolás, fiesta de la Virgen de Lluch con misa cantada á las diez y sermón que dirá D. Bernardo Matas. Al anochecer ejercicio del Dulce Nombre de María.

—En la Merced, por la noche después del sermón se practicará con exposición del Santísimo el ejercicio del Corazón de María.

—La Corte de María se celebrará en San Miguel dedicada á la Virgen del Milagro.

Aviso á los falsificadores del popular Calendario El Zaragozano



Hace años me vi precisado con la claridad que todos saben escribir, á prevenir á mis constantes lectores no se dejaren engañar ni sorprender por los muchos falsificadores que existen.

Hechos por sabios é inteligentes meteorologistas, no astrónomos, porque la Meteorología no tiene nada que ver con la astronomía, ni con la gracia de Quevedo del mentir de las estrellas, etc., no siendo más que nuestra atmósfera la que tiene influencia en toda la Naturaleza, y por eso se llaman pronósticos, predicciones ó vaticinios atmosféricos.

ya no se hablaba en periódicos y pueblos más que del célebre astrólogo Zaragozano. En aquella época el río Ebro era navegable para la conducción de trigos, harinas, regaliz, etc., hasta Tortosa, los barqueros todos, empezando por los patronos primeros de los llamados Alguero de Tortosa, venían á consultarle los días que vendrían las crecidas del Ebro para tener preparadas sus cargas y poderse volver á Tortosa, y en uno de los viajes que hicieron, engalanaron los barcos con banderas y lo llevaron por el Ebro á Tortosa, donde le hicieron un gran recibimiento y vitores por todas aquellas familias y pueblos recibiendo todas las mayores pruebas de efecto.

do, hasta el punto de tener que ir á imprimirlos á Madrid, y siendo ya encargadas de imprimir artículos ya meteorológicos y científicos en la imprenta del periódico La Esperanza de cien mil ejemplares, aparte de otras ediciones en Zaragoza, Andalucía, Valencia, Barcelona solamente, que empezaron á publicar su edición especial para Cataluña el año 61, el 67 administrándolo el administrador entonces del periódico La Imprenta llegaron á demostrar la diferencia de la población propia adquirida por EL ZARAGOZANO en tres años del 52 al 55.

Joaquín Yagüe.

Malacate (vulgo Bogu)

Se vende una en muy buen estado, juntamente con cuatro metros de embarcación, cuatro bombos de maderada todo á precio muy reducido.

Academia preparatoria

Para el año de ampliación de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y Derecho (1.º 2.º y 3.º curso) bajo la dirección de DON JAIME DOMENECH SOL 55. Siete años de brillantes resultados.

LA MAQUINISTA NAVAL SOCIEDAD ANÓNIMA

TALLERES DE MAQUINARIA, CALDERERIA, FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE BUQUES—MAHÓN

Tarifa de anuncios de "LA CORRESPONDENCIA,"

Por centímetro cuadrado en primera, segunda ó tercera y cuarta página, 0'06, 0'04 y 0'02 ptas. respectivamente. Los que nos favorezcan con anuncios permanentes, disfrutarán considerables descuentos.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten á todas horas, á los precios siguientes:

Table with 3 columns: Tamaño, Price, and other details for obituary notices.

Los suscriptores disfrutarán un 50 % de descuento sobre la anterior tarifa.

Advertisement for Sándalo Sol, Esencia pura de Sándalo con SALOL, and MORRUHOL con hipofositos SOL.

LA PAJARITA

CASA MULET FUNDADA EN 1834

San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6

COMESTIBLES FINOS.—CAFES TOSTADOS DIARIAMENTE

Servicio á domicilio.—Todo género que saiga malo se cambia ó se devuelve su importe.—Para Bodas, Bautizos y Sacras servíremos rico servicio de botellería y otros admitiendo después por todo su valor las que no se hayan despachado.

J. MULET y COLL

San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.—San Nicolás, 6.

La medicación sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros, pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas. Farmacia de Ignacio Forteza Aguiló, calle de la Bolsería.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL, featuring a large graphic and text about stomach ailments.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES VINO URANADO PÉPSICO

J. TORRENS FARMACÉUTICO. El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditados por un reconstruyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

SE alquila un principal aislado con agua, cochera y estable en la Plaza del Hospital. Darán razón: Piedad 34. D INERO.—Se dá á préstamo con hipoteca. Compra y venta de fincas. Cedena, 11.—Entresuelo

Calendario ZARAGOZANO para el año 1899

Se admiten anuncios para el mismo en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Septiembre de 1898. LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA. Saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses el día 21. FRANCE. LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA. Saldrá de Barcelona el día 26 Septiembre para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Ayres el grandioso y acreditado vapor frances "BEARN".

"LA CORRESPONDENCIA"

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS. Precio de suscripción 1'25 Ptas. al mes. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

gafas y lentes de color y demás clases y composturas de los mismos. Precios los más económicos. Gran surtido en molduras para marcos y en estampería. 25—BROSSA—25. ORO—San Miguel 44 PALMA. Unica casa que no está asociada con las demás y que dá más bonificación que cualquiera otra en monedas, y objetos de oro. 44—SAN MIGUEL—44. Se pasa á domicilio

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLÉ, featuring an image of a tin and text describing its benefits for infants and the elderly.

COMENTARIOS A LA LEY DE CAZA

Segunda edición corregida y concordada con las últimas disposiciones del Gobierno y fallos del Tribunal Supremo. Se vende al precio de una peseta en calle de Palacio, núm. 4, frente la Diputación Provincial.

# LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS. — ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Suplemento correspondiente al sábado 10 Setiembre 1898

## Telegramas

### Cierre de Cortes

(Desde Madrid.)  
10, 4'15 m.  
Desde hace algunos días se viene hablando con mucha insistencia del cierre de Cortes. Nosotros sabemos por conducto de una persona que nos merece entero crédito que es seguro que el próximo día 15 ambas Cámaras cerrarán.  
Esta noticia ha sido muy comentada por las minorías.

### El Manifiesto

Se nos ha dicho como cosa cierta que se llevará al Congreso el manifiesto del general Polavieja.  
El público lo espera con impaciencia a pesar de conocer un esbozo de él.

### Prófugos

Noticias que hemos recibido de Perpignan nos dicen que en aquella población han llegado, al objeto de refugiarse, muchos profugos españoles.

### El manifiesto de Polavieja

(Desde Madrid.)  
10, 4'15 m.  
Los directores de los periódicos «El Liberal», «El Imparcial», «El Nacional» y «El Globo» han visitado al señor Merino. Llevaban la representación de los periódicos de la Corte y su objeto era saber si el manifiesto del general Polavieja se podía publicar en la prensa.  
El señor Merino les ha contestado que la censura militar permitirá la publicación del manifiesto si el general Polavieja lo pide en el Congreso.

### El porvenir de las Filipinas

(Desde Hong-Kong.)  
10, 4'15 m.  
Telegrafan desde Hong-Kong que el Sr. Becilla Aguinaldo ha enviado a Washington á tres de sus delegados, al objeto

de tratar con el gobierno yanqui sobre el porvenir de las islas Filipinas.

No ha faltado quien comentara esta noticia, por los sabrosos comentarios á que se presta, después de las manifestaciones que últimamente se han hecho en las Cámaras españolas.

## Congreso Canalejas contra el Gobierno

(Desde Madrid.)  
10, 4'20 m.  
Ha celebrado sesión el Congreso. Se leyó y aprobó al acta de la sesión anterior.  
El Sr. Canalejas presentó una proposición.  
Al apoyarla combatió duramente al Gobierno liberal por la marcha que ha llevado en la guerra con los Estados Unidos.  
El Sr. Canalejas dijo que el Gobierno liberal con el modo incorrecto de obrar, ha dado á entender que ha engañado al país.  
Y terminó su enérgico discurso dirigiendo duros ataques al general Ministro de la Guerra Sr. Correa.  
El orador en diferentes ocasiones fué interrumpido por los aplausos de las minorías y al final fué muy aplaudido.  
*Agencia EXPRES.*

## Bolsa

Madrid 9, 4 t.	
Interior.	57'95
Cubas.	69'25
1890.	54'50
Acciones Banco España.	394'00
Tabacos.	229'00
Londres.	40'70
Franco.	61'35

## Bolsin

Barcelona 9, 4 t.	
Interior.	57'90
Exterior.	67'05
Banco de España.	69'87
Cambio Paris.	41'60
Cubas 1890.	54'26
Filipinas.	72'00

## Ultimas cotizaciones

Valores locales	
Crédito Balear . . . . .	60'00
Cambio Mallorquin. . . . .	5'00
Fomento Agrícola . . . . .	62'00
Ferrocarriles de Mallorca. . . . .	41'00
Alumbrado por Gas. . . . .	81'00
Salinas de Ibiza viejas. . . . .	220'00
Salinas de Ibiza nuevas. . . . .	200'00
Bonos municipales . . . . .	30'50
La Islaña Marítima. . . . .	49'00

## Instrucción pública

El director general ha aprobado el itinerario que el Inspector de 1.ª enseñanza Sr. Barcia ha de seguir durante el año escolar de 1898-99.

La junta provincial ha desestimado una instancia de doña María Sastre, maestra de Alcudia, en la cual se reproducían quejas por las malas condiciones que reunía el local que ocupa la escuela pública.

Se ha nombrado en propiedad maestro de una de las escuelas de Ibiza á D. Guillermo Coll Ribas.

En la última sesión que ha celebrado la junta provincial ha sido atendida la súplica de la maestra de Valldemosa D.ª Francisca Daviu, en la que pedía nuevo local para la escuela que dirige.

## Gacetillas

Mañana en los caserios de Génova y la Bonanova habrá animada fiesta y esta noche se celebrará la verbena.

Mañana el ingeniero municipal D. Bernardo Calvet contraerá matrimonio con la Srta. D.ª Magdalena Ramón Gamundí.

En el Gobierno civil se han presentado para su registro doce pertenencias de mineral lignito, sitas en el paraje «Cantabou» del término municipal de Selva.

Suplicamos al Sr. Alcalde que dé orden á sus dependientes para que todos los carruajes al anochecer enciendan sus faroles.

Anoche á causa de llevar un coche encendidos los suyos y los restantes sin encenderlos hubo un choque en perspectiva en la carretera del Terreno. Nosotros recordamos que no hace mucho tiempo para que se cumpliera aquella orden el Sr. Alcalde dictó severas órdenes.

**Mercados**

**Sineu**

Día 7.—Muy desanimado se vió el mercado celebrado ayer en esta villa, siendo por lo tanto escasas las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

- Trigo, á 19'00 pesetas.
- Candeal, á 20'00 id.
- Cebada del país, á 9'00 id.
- Avena, á 7'00 id.
- Habichuelas (confits), á 29'00 id.
- Id. blancas, á 30'00 id.
- Frijoles, 29'00 id.
- Habas ordinarias, á 15'50 id.
- Garbanzos, á 25 id.
- Nada más ocurre de particular por esta villa.

**Inca**

Día 8.—Almendrón, de 95 á 97'50 pesetas el quintal.

- Trigo, de 18'50 á 19'00 id.
- Candeal, de 19'00 á 19'50 id.
- Cebada del país, de 8'50 á 9'00 id.
- Id. forastera, de 8'00 á 8'50 id.
- Avena del país, de 7'00 á 7'50 id.
- Id. forastera, de 6'50 á 7'00 id.
- Garbanzos, de 23 á 24.
- Maiz, de 13'00 á 14'00 id.
- Habichuelas (confits), de 29 á 30 id.
- Id. blancas, de 30 á 31 id.
- Frijoles, de 27 á 28 id.
- Habas para cocer, de 16 á 17 idem.
- Id. ordinarias, de 15 á 16 id.
- Id. para ganados, de 14 á 15 id.
- Azafrán, de 3'50 á 4 id. la onza.

**Isleña Marítima**



**SERVICIO DE ITINERARIO FIJO**

COMBINADO entre Alicante, Palma, Cetta y Marsella. El vapor

**“ CATALUÑA ”**

Saldrá de este puerto el miércoles 14 á las seis de la tarde para

**MARSELLA**

admitiendo desde hoy carga y pasaje para los citados puertos.

**DESPACHO**

Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

Nota: Se recomienda á los Sres Cargadores se sirvan tener la carga sobre el muelle por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quede despachada de Aduanas el día antes, pues de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

Otra: La ISLEÑA MARITIMA y á partir de hoy recibirá la mercancía tan luego como llegue sobre el muelle.

**ENSEÑANZA PRÁCTICA**

DEL Castellano en las Baleares

POR D. Damian Boatella

y D. Matias Bosch

Obra utilísima para la enseñanza del castellano, que fué premiada en la exposición universal de Barcelona y como tal reconocida por la superioridad.

Octava edición aumentada y corregida. Se vende en la calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

**Casas recomendables**

**Perfumería parisiense**

Visiten las señoras distinguidas el Colmado

**LA PROVIDENCIA**

**JOSE VICH**

Jaime II, 33

Básculas, Romanas, Balanzas de todos los sistemas Nikela los miércoles. Economía y prontitud.

Especialidad en cajas de hierro para caudales.

Jaime II, 33

Los chocolates de

**LA PAJARITA**

hay que probarlos:

Es su mejor recomendación.

Precios: 4, 5, 6 y 8 reales libra

LA PAJARITA.—San Nicolás 6.—Palma

**Aviso**

á nuestros suscriptores, agricultores ó industriales

La redacción mirando, más por los intereses de sus lectores que por los suyos propios, se ha adjuntado un exprofesor de química de París al cual pueden nuestros abonados pedir gratuitamente tantos datos puedan necesitar para sus cultivos, cosechas, aprovechamientos, mejoración y conservación de sus productos agrícolas ó industriales.

Dirijirse por carta al Director de La Correspondencia ó á D. Amado Vazquez en nuestra administración.

**Alquileres**

**Se alquilan barato**

Una casa solariega con todas las comodidades apetecibles en la calle de la Portella, número 28.

Un primer piso en la calle de Pelaires, número 86.

Un entresuelo en la calle de Pelaires, número 105.

Un segundo piso en la calle de la Soledad, con vistas al jardín de la Libertad.

Informes en la calle de Pelaires, núm. 105

Porteria.

**Tinta para sellos**

Se vende á granel en la calle de número 4 frente la Diputación Provincial

**Tinta negra para escribir**

Se vende á granel en la calle de número 4, frente la Diputación provincial

**Altas y Bajas**

**para la contribución Indus**

Se hallan de venta, arregladas al modelo en la calle de Palacio número frente la Diputación Provincial.

**LECHE esterilizada**

Refresca, tonifica y alim

Véndese en la cervecería GAMBRO en labodega de Roca Hermanos.—Calle Borne.

**Tarrafeta-Sast**

Gran economía en la confección de para

**VERANO**

San Miguel, 85 entresuelo

**Alumbrado con**

**ACETIL**

Sindicato, 141—1.º—PALMA. Los aparatos más económicos, no explosivos y los UNICOS con doble no automático, son los de la

**Patente BOFILL—Ingen**

Producen la luz al precio del PRE

á 40 cént. de peseta el litro.

Gas ordinario á 20 cént. de peseta

Se pueden pagar los aparatos á

**UNA PESETA semanal**

**Correos**

**Salidas**

Lunes, 2 tarde, para Barcelona, (via

Martes, 6 tarde, para Barcelona (directo)

Miércoles, 9 mañana, para Ibiza y

via; y 2 tarde, para Mahón, (via Alou

Viernes, 6 tarde, para Barcelona, (directo)

Sábados, 9 mañana, para Ibiza y

y 5 tarde, para Mahón (directo).

Domingos, 2 tarde, para Barcelona

Alou dia).

**Entradas**

Lunes, 10 mañana, de Mahón (via

dia); 12 id. de Barcelona (via Sóller).

Martes, 9 mañana, de Ibiza y Alicante

Miércoles, 7 mañana, de Mahón (directo)

9 id., de Barcelona, (directo).

Jueves, 10 mañana, de Barcelona, (directo)

Viernes, 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados, 9 mañana, de Barcelona.